

Lunes 13 de abril 2015

El Financiero Recorte al gasto pega a salarios en el gobierno

ZENYAZEN FLORES Los trabajadores sindicalizados de empresas públicas vinculadas al gobierno federal comenzaron a sentir en sus bolsillos el recorte al presupuesto. El salario contractual otorgado a trabajadores con contratación colectiva en organismos descentralizados y empresas de participación estatal de carácter federal, aumentó 3.4 por ciento nominal en promedio en la jurisdicción federal en el primer trimestre de 2015, el más bajo de la última década. El reporte mensual de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), revela que el alza del salario contractual es menor al que otorgaron las empresas del sector privado, de 4.5 por ciento nominal en el mismo periodo. El avance también es inferior en un punto porcentual al observado en la crisis de 2009, de 4.5 por ciento nominal. En el primer trimestre de 2015, el Colegio de Postgraduados (Sagarpa) y el Colegio de Bachilleres (SEP) fueron organismos públicos descentralizados que revisaron salarios contractuales y en ambos casos los sindicatos obtuvieron un alza de 3.4 por ciento nominal. P.C. STPS, salarios, presupuesto Propone IP reasignar gasto para 2016

ISABEL BECERRIL El 65% del gasto federal total para 2016 tendría que ser revisado bajo la propuesta de concretar un presupuesto "base cero", lo cual se torna "complejo" en el poco tiempo que resta, a lo que el sector privado propone un presupuesto basado en un tope de gasto en función de los ingresos, que resultaría más eficiente. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) detalló que la reasignación de gasto podría realizarse bajo presupuestos que garanticen el desarrollo de infraestructura, que en la actualidad representa un importante freno para el crecimiento de nuestro país y la creación de empleo. Además, "se debe tener muy presente que la evolución de los ingresos totales para 2016 no será suficiente para compensar los efectos que se prevén por concepto de los bajos ingresos petroleros y de la necesidad de reducir el endeudamiento del sector público, por lo que será a través de la revisión del gasto público como se podrían compensar los faltantes", refirió. P.C. CEESP, presupuesto, finanzas públicas Conectividad, el camino a la sociedad del conocimiento

GERARDO RUIZ ESPARZA* Uno de los principales objetivos de la reforma constitucional de telecomunicaciones impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto, es reducir la brecha digital implementando cambios estructurales que permitan superar los rezagos históricos del sector que afectaban la competitividad de las empresas y nuestras capacidades como sociedad. Es decir, que los mexicanos tengan mayor acceso a las tecnologías de la información y la comunicación, incluidas la banda ancha y el Internet. Las telecomunicaciones se han convertido en un elemento indispensable para la equidad social, el desarrollo educativo y el económico. Su carencia, en factor de desigualdad. Por medio de ellas, las personas tienen más posibilidades de progresar económicamente, capacitarse para obtener mejores empleos, maximizar sus posibilidades educativas y culturales, tener conocimiento rápido de los últimos avances en diferentes disciplinas y, desde luego, de estar en contacto oportuno con familiares y amigos. En suma, se trata de una poderosa herramienta para mejorar la calidad de vida y dar mayores oportunidades a nuestros niños y jóvenes para estar mejor preparados y llegar cada vez más lejos. P.C. telecomunicaciones Prevén alza de crudo iraní hasta 2020

REUTERS NUEVA DELHI.- Los mercados globales de crudo no verán un alza significativa en los suministros iraníes hasta dentro de cinco años, incluso si los miembros de la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) y potencias mundiales sellan un acuerdo nuclear a finales de junio, dijo Fatih Birol, economista en jefe y futuro director ejecutivo de la Agencia Internacional de Energía (AIE). Aunque la probabilidad de un aumento inmediato en los suministros de crudo iraní parece baja, la posibilidad de un fuerte declive en las entregas de otras regiones está aumentando, ya que la AIE estima que las compañías reducirán en hasta 100 mil millones de dólares la inversión en exploración y producción de petróleo en 2015 debido a los bajos precios. Irán y seis potencias mundiales alcanzaron un acuerdo nuclear marco el 2 de abril, alentando expectativas de que se logre un acuerdo final que en junio permitiría levantar las sanciones económicas impuestas por Occidente contra el disputado programa nuclear de Teherán. "En tres a cinco años podríamos ver un crecimiento más fuerte (en la producción petrolera) proveniente de Irán asumiendo que el país y potencias mundiales alcancen un acuerdo final en junio", dijo Birol, que presidirá la AIE a partir de septiembre, en una entrevista con Reuters en Nueva Delhi. P.C. sector energético, economía mundial Reforma Planean aprovechar turismo de negocios

Por Dayna Meré Cd. de México México (13 abril 2015).- La marca española de hoteles Tryp llegó a México para atacar el segmento de turismo de negocios. El primer hotel Tryp en México abrió sus puertas el 11 de marzo pasado, -- aunque su apertura oficial se llevará a cabo este jueves 16--, tiene 48 habitaciones, y está ubicado sobre el Viaducto, cerca del World Trade Center. Tryp perteneció durante varios años a Grupo Meliá, pero hace dos fue adquirida por Wyndham, quien decidió incursionar la marca en el País. En un futuro cercano se tiene prevista la apertura de otro hotel Tryp, también en la Ciudad de México, aunque no se sabe en qué zona. Con una inversión de 50 millones de pesos realizada por un socio que adquirió la franquicia de la marca Tryp, este hotel ofrece habitaciones a un costo promedio de mil 600 pesos, señaló Armando López, gerente general del Hotel Tryp WTC México. P.C. turismo, inversión Cae comercio exterior de China Por Notimex Beijing China (13 abril 2015).- El conjunto del comercio exterior de China cayó 6 por ciento anual en los primeros tres meses del año, y llegó a 902 mil 300 millones de dólares, informó hoy la Administración General de Aduanas. Las ventas al exterior cayeron en dos de los tres meses del primer trimestre: en enero bajaron 10.8 por ciento, crecieron 11.3 por ciento en febrero y volvieron a descender en marzo en 13.5 por ciento, añadió el reporte. El desglose del comercio exterior del país asiático indica que las exportaciones subieron 4.9 por ciento de enero a marzo, mismo periodo en que las importaciones retrocedieron 17.3 por ciento, señaló un reporte de la agencia Xinhua. Por regiones, el descenso más fuerte se dio con su tercer socio comercial, Japón, con 11 por ciento; mientras que con el segundo socio, Estados Unidos, subió 3.2 por ciento; y con el primero, la Unión Europea, se redujo 2.1 por ciento. El portavoz de la Administración General de Aduanas, Huang Songping, atribuyó la caída comercial a la lenta recuperación de la economía global, y a la presión a la baja que experimenta por su parte la economía de China. Copyright

© Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. China, economía mundial El Economista Sin información 29 programas, suman 109,306 millones de pesos ELIZABETH ALBARRÁN Si el gobierno federal eliminara aquellos programas que no cuentan con información sobre su desempeño, podría ahorrarse al menos 109,306 millones de pesos que son destinados a 29 programas, cifra que representa 3.12% del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2015 y 0.60% del Producto Interno Bruto (PIB), según se desprende de una revisión de los programas sociales de cuatro dependencias registrados en el Portal de Transparencia Presupuestaria. P.C. finanzas públicas, presupuesto base cero Déficit presupuestario de EU sube 43% en marzo REUTERS Estados Unidos cerró marzo con un déficit presupuestario de 53,000 millones de dólares, un alza del 43% frente al mismo mes del año pasado, informó este lunes el Departamento del Tesoro. Analistas consultados por Reuters esperaban un déficit de 43,000 millones de dólares en marzo. Según el comunicado mensual sobre presupuesto del Tesoro, el saldo negativo en marzo del 2014 alcanzó los 37,000 millones de dólares. El déficit en lo que va del año fiscal a marzo fue de 439,000 millones de dólares. P.C. Estados Unidos, economía mundial BM reduce previsiones de crecimiento de China y Asia AFP El Banco Mundial (BM) volvió a reducir este lunes sus previsiones de crecimiento para el sudeste asiático en 2015, en un contexto de ralentización en China y encarecimiento del dólar. Tras un crecimiento de 7.4% en 2014, la economía de China debe crecer 7.1% este año, según el BM que en sus anteriores previsiones de octubre apostaba por un aumento del PIB chino del 7.2 por ciento. P.C. Banco Mundial, economía mundial Riesgo país de México cierra con alza moderada NOTIMEX El riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, se ubicó en 193 unidades, apenas un punto base por arriba del nivel observado en la semana previa y 11 puntos base superior al nivel reportado al cierre de 2014. Asimismo, el riesgo país de Argentina y Brasil se contrajo 57 y 25 unidades, respectivamente, al finalizar el 10 de abril de 2015 en 568 y 287 puntos base. P.C. finanzas públicas, riesgo país Bolsas de Europa, afectadas por datos en China REDACCIÓN Las bolsas europeas cerraron estables el lunes, después de que unas flojas cifras comerciales de China afectaron a las acciones del sector minero, aunque las fusiones y adquisiciones ayudaron a mantener a flote los índices paneuropeos. El índice FTSEurofirst 300 que agrupa a las principales acciones europeas cerró extraoficialmente con un alza de 0.10%, a 1,647.43 puntos, tomando un respiro después de un avance del 3.70% la semana pasada. Con tendencias disímiles, positivas en Madrid, París y Milán, negativas en Londres y Fráncfort, operaron este lunes las principales bolsas europeas. P.C. sistema financiero, bolsas europeas La Jornada Se acabaron para AL “los tiempos de vacas gordas”: FMI Por Afp y Notimex Washington. América Latina debe impulsar un programa de reformas para crecer más, porque la era de las “vacas gordas” para las materias primas acabó con la desaceleración de China, aseguró la directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), Christine Lagarde, a la prensa peruana. Sin crisis aparentes en el horizonte, la pobreza extrema y la salvaguarda de los avances financieros y económicos dominarán las discusiones de la reunión anual del FMI y el Banco Mundial (BM). Para el BM, la atención se centrará en los esfuerzos para reducir la pobreza extrema, la cual afecta a mil millones de personas de todo el mundo, que viven con menos de 1.25 dólares al día. En anticipación al encuentro, el presidente del BM, Jim Yong Kim, declaró a periodistas que aunque los avances logrados en este frente en las pasadas dos décadas son “sorprendentes”, se requiere mayor impulso de las políticas de crecimiento incluyente, además de inversión en educación y salud y en crear redes sociales para avanzar más, agregó Kim. P.C. FMI, economía mundial Dólar se vende hasta en \$15.55 en bancos del DF Por Notimex México, DF. En la primera jornada de la semana, bancos en esta ciudad ofrecen el dólar estadounidense en un precio máximo de 15.55 pesos, cinco centavos más respecto al cierre del pasado viernes, y lo adquieren en un mínimo de 14.67 pesos. Por su parte, el euro alcanza una cotización a la venta de 16.41 pesos y el yen se oferta hasta en 0.129 pesos. De acuerdo con Banco Base, la apreciación del dólar frente a la mayoría de sus principales cruces corresponde a las señales de un deterioro de la economía China, luego de la publicación de los datos de una caída de las exportaciones de ese país durante marzo. En el corto plazo los inversionistas se mantienen a la espera de los datos de las ventas minoristas de marzo en Estados Unidos, a publicarse mañana por la mañana, lo cual podría favorecer una vez más al dólar frente a otras divisas. P.C. tipo de cambio Advierte Cepal aumento de deuda pública en México Por Susana González G. México, DF. México se incluye entre las 5 naciones de América Latina de un total de 19 analizadas cuya deuda pública creció en relación al producto interno bruto (PIB) desde que comenzó el siglo y hasta el año pasado, asienta la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) en un análisis. En el año 2000, la deuda pública mexicana equivalía alrededor de 25 por ciento del PIB, pero en 2014 llegó a 39 por ciento y la deuda interna respecto al total del endeudamiento público se amplió respecto a la deuda externa, al grado que ya acapara 70 por ciento. La Cepal advierte que este año podría aumentar más la deuda pública en países cuyo nivel ya es "elevado o donde existen dificultades de financiamiento a causa del deterioro de las cuentas públicas previsto para 2015 y que han anunciado recortes presupuestarios. Al contemplar medidas de contención del gasto, será preciso proteger la inversión y ajustes fiscales excesivos que afectarían el crecimiento, redundarían en una merma de los recursos tributarios y, en última instancia, provocarían una agudización del déficit y un aumento de la deuda pública". P.C. Cepal, deuda pública El País La subida salarial, del 0.69% afecta a más de dos millones de trabajadores EP Madrid 13 ABR 2015 - 11:22 CEST La subida salarial pactada en los convenios colectivos de este año alcanzó el 0,69% de media hasta marzo y afecta a 2.027.300 trabajadores, llegando a un 25,1% menos que en el mismo periodo del año pasado. La cifra de crecimiento está, sin embargo, por encima del dato de febrero, cuando los sueldos subían el 0,67%, y a la del año antes (de 0,55%). El Ministerio de Empleo recuerda que, al ser datos correspondientes a los tres primeros meses del año, son poco representativos y deben interpretarse con cautela. P.C. salario El sector público mantiene la deuda externa por encima del 160% del PIB ALEJANDRO BOLAÑOS Madrid 13 ABR 2015 - 00:04 CEST Las predicciones de analistas privados y organismos oficiales apuntalan, semana a semana, el vaticinio de que la recuperación de la economía española se fortalece, de que el PIB crece a tasas robustas y el mercado laboral suma nuevos puestos de trabajo. Pero estos primeros indicios de mejora son apenas arañazos en algunos grandes desequilibrios acumulados —la tasa

de paro anda todavía muy por encima del 20%—; Y en otros, como el endeudamiento de la economía española con el resto del mundo, los tímidos pasos dados en los últimos años se desandaron en 2014. P.C. deuda Siete años de recesión dibujan una España resistente una perdedora LUIS GÓMEZ Madrid 10 ABR 2015 - 17:39 CEST El lugar importa. La crisis no afectó a todos los territorios por igual. No fue un fenómeno homogéneo, que se pueda liquidar con medias aritméticas. Hubo 3,5 millones de trabajadores que fueron expulsados al paro entre 2007 y 2013, pero en unas localidades el terremoto social tuvo una magnitud muy superior a otras: Castellón registró seis veces más paro que A Coruña, y Priego (Córdoba) sufrió 10 veces menos desempleo que Torre Pacheco (Murcia). Varios expertos del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) han trasladado la crisis económica a un mapa de España (Atlas de la crisis) y han identificado dónde ha residido la España más vulnerable (perdedora en su terminología) y cuál ha sido la España resistente. P.C. crisis, recesión El yuan pide paso entre las divisas XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 12 ABR 2015 - 00:44 CEST China es la segunda economía mundial, acoge el segundo mercado de valores por capitalización bursátil y se ha consolidado como primera potencia comercial del planeta. Esta creciente influencia, sin embargo, no se refleja en el uso de su moneda fuera de sus fronteras. A finales de marzo, el yuan se situó como la séptima divisa en transacciones internacionales, únicamente con el 1,81% del total de operaciones. Se trata de un aumento significativo si se tiene en cuenta que a finales de 2011 ocupaba el puesto 21, pero irrisorio en comparación con la importancia del gigante asiático en el orden económico mundial. P.C. yuan, tipo de cambio, economía mundial